



# La Comunidad de Madrid invierte casi 3 millones de euros en un programa para acoger niños con necesidades especiales



La Comunidad de Madrid va a invertir casi 3 millones de euros para poner en marcha un programa especializado para acoger niños con necesidades especiales tutelados por la Comunidad de Madrid. El programa tendrá 2 años de duración, del 2025 al 2027.

Medidas que pone en marcha el programa:

- Acompañamiento de especial dedicación.  
Esta opción está orientada a la acogida por parte de una familia de grupos de 3 hermanos o más y a niños con discapacidad. Este acompañamiento exige a la familia una dedicación total y recibirán una ayuda económica.
- Acogimiento de especial preparación.  
A este acogimiento solo pueden presentarse familias donde uno de los miembros tenga formación específica en áreas educativas o sociales, por ejemplo, psicólogos. El motivo es que van a cuidar a menores con trastornos de conducta y daños emocionales.
- Además, se mantienen los programas de acogida de urgencia temporal y permanente y el de fines de semana. También otros proyectos, por ejemplo, un curso en familia que ofrece a los niños que crecen en centros de acogida la oportunidad de convivir con una familia durante el curso escolar.

# La Comunidad de Madrid aumenta las donaciones de órganos

La Comunidad de Madrid **superó en noviembre el número de donaciones de órganos**

con respecto a todo el año pasado en los hospitales. Entre el 1 de enero y hasta el 1 de diciembre hubo 357 donaciones, por ejemplo, de pulmones, corazones o riñones.

Este aumento de donaciones es posible gracias al trabajo de la **Oficina Regional de Trasplantes** que tiene coordinadores en todos los hospitales públicos.

La Comunidad de Madrid agradece la generosidad de las personas y sus familias que han tomado la decisión de donar sus órganos para salvar otras vidas.

La Comunidad de Madrid también agradece el esfuerzo y el trabajo de todos los profesionales de la sanidad pública madrileña.

Hacerse donante en la Comunidad de Madrid es muy sencillo.

A través de la Tarjeta Sanitaria Virtual cualquier ciudadano puede dejar apuntado que quiere ser donante de órganos.



# La Comunidad de Madrid activa el Plan de Vigilancia y Control de los Efectos del Frío en la salud

La Comunidad de Madrid ha activado su **Plan de Vigilancia y Control de los Efectos del Frío** en la salud y está centrada en los colectivos más vulnerables, por ejemplo, personas mayores, recién nacidos y lactantes, enfermos crónicos o ciudadanos sin hogar.

Como novedad, las autoridades activarán la alerta por riesgo alto cuando la temperatura mínima sea de 1,9 grados. El Plan empezó el 1 de diciembre y estará activo hasta el 31 de marzo.

El objetivo es reducir las enfermedades asociadas a las bajas temperaturas o algunas que se agravan como los problemas de corazón y los problemas respiratorios.

El Plan establece 3 niveles que sirven para fijar el nivel de peligro y la posible activación de alertas por ola de frío.

Los ciudadanos pueden recibir información de forma gratuita sobre las olas de frío de diferentes maneras:

- Pueden mandar el mensaje ALTAFRIO al número 217035.
- Pueden apuntarse en la web de la Comunidad de Madrid para recibir el Boletín por correo electrónico.
- A través de la red social X en los perfiles oficiales @ComunidadMadrid y @012CMadrid.

La Comunidad de Madrid vigilará las muertes relacionadas con el frío y las urgencias atendidas. Además, habrá una Comisión Técnica de Coordinación. La Dirección General de Salud Pública dirigirá la Comisión y estarán representadas las consejerías, Protección Civil y el Ayuntamiento de Madrid.

## Consejos para el frío:

- Ver el tiempo antes de salir de casa.
- Utilizar prendas de abrigo.
- Protegerse la cabeza y las manos.
- Llevar calzado resistente al agua y antideslizante para evitar caídas.
- Precaución con las estufas de leña y gas o braseros.

# Isabel Díaz Ayuso inaugura el espectáculo de luz y sonido de la Real Casa de Correos y el mágico viaje a La Estación de la Navidad de Metro

**Isabel Díaz Ayuso** es la **presidenta de la Comunidad de Madrid**.

La presidenta ha presentado las actividades que han organizado para dar la bienvenida a la Navidad.

La presidenta ha dicho que ahora comienzan los días más especiales del año que hay que celebrar con ilusión y emoción.

La presidenta ha inaugurado el espectáculo de luz y sonido de la Real Casa de Correos.

El villancico que sonará es Todo es posible en Navidad de David Bisbal.

Ha visitado también **La Estación de la Navidad de Metro de Madrid**.

Aquí los más pequeños vivirán una experiencia muy bonita que se titula El Viaje de la estrella de la Navidad con duendes y billetes dorados.

En este espacio hay un gran árbol del revés y los niños podrán escribir sus deseos con tinta invisible.

En el tren harán un recorrido por un paisaje de planetas y estrellas.

Por último, al finalizar el viaje los niños vivirán un encuentro con alguien muy especial.

## **El Bosque de los Deseos, Belén y villancicos**

La programación de Navidad en Sol contará con el tradicional Bosque de los Deseos que este año estará en la calle Carretas.

En el bosque los madrileños podrán dejar sus mensajes para el Año Nuevo y unos duendes harán juegos de magia y malabares.

**En la Real Casa de Correos estará el espectacular Belén.**



# La Comunidad de Madrid reintroduce 900 vencejos



## La Comunidad de Madrid ha reintroducido 900 vencejos en la zona de Cuzco.

El vencejo es un ave que puede dormir mientras vuela y es una de las más rápidas del mundo.

Los 900 vencejos estaban en el Centro de Recuperación de Animales Silvestres porque eran crías que se habían caído de los nidos antes de saber volar o porque se habían caído por las altas temperaturas de la primavera y el verano.

Los expertos utilizan técnica de fostering para devolver a estas aves a su hábitat. Esta técnica consiste en la búsqueda de parejas de aves de la misma especie que ya tienen crías. Entonces los expertos dejan a las crías huérfanas en los nidos y la pareja de aves las adoptan y las cuidan junto a las suyas propias.

### Hospital europeo para la fauna

El Centro de Recuperación de Animales Silvestres recoge animales que, por estar heridos, enfermos o inmaduros no pueden vivir en su hábitat natural.

El Centro es uno de los más importantes en Europa de recuperación de animales.

# La Comunidad de Madrid forma a profesionales y voluntarios de emergencias en la atención a personas con discapacidad

## La Agencia de Seguridad y Emergencias Madrid 112

ha organizado una jornada de formación para profesionales y voluntarios de los servicios de emergencias. El objetivo de esta jornada es mejorar la atención a personas con discapacidad, por ejemplo, en un accidente o en una situación de emergencia.

En la jornada han participado profesionales del Cuerpo de Bomberos, del Centro de Emergencias Madrid 112, el Equipo de Respuesta Logística Inmediata de Voluntarios de Protección Civil y la Policía Local.

Todos estos profesionales han compartido sus conocimientos y han contado situaciones que han vivido. Por ejemplo, han contado casos de éxito y buenas prácticas que han servido para proteger la salud de las personas con discapacidad en una situación de crisis.

Han hablado sobre cómo deben actuar en eventos en los que hay mucha gente, por ejemplo, partidos o conciertos. En estas situaciones el desalojo es más complicado y la comunicación con las personas con discapacidad es importante.

En la jornada han participado representantes de la Consejería de Presidencia, Justicia y Administración Local, las asociaciones Nortea, AFANIAS, DIA de Víctimas de Accidentes de Tráfico y FUNDTRAFIC.

## Conversaciones con personas con discapacidad auditiva y TEA

La Agencia de Seguridad y Emergencias Madrid 112 tiene un sistema de comunicación con personas con discapacidad auditiva a través de mensajes SMS.

En la jornada, los profesionales también han aprendido a utilizar una serie de pictogramas para comunicarse con personas con Trastorno del Espectro Autista.

# La Comunidad de Madrid inicia una campaña informativa para prevenir incendios y respetar el medio ambiente con la decoración navideña

La Comunidad de Madrid publica en sus redes sociales **consejos de la Agencia de Seguridad y Emergencias Madrid 112 para esta Navidad.**

El Cuerpo de Bomberos da algunos consejos para evitar incendios y accidentes en Navidad:

- Los adornos navideños deben llevar el certificado de calidad europeo y debemos colocarlos lejos, por ejemplo, de la chimenea porque arden con facilidad.
- Debemos evitar tener muchas cosas enchufadas a la vez para evitar la sobrecarga o el calentamiento de enchufes y regletas.
- Hay que tener mucho cuidado con las velas porque pueden prender fuego, por ejemplo, a las cortinas y a las alfombras.
- Hay que tener cuidado con los petardos y los cohetes porque pueden provocar fuegos en las casas y en el campo.
- Es recomendable instalar detectores de humos en las casas.

## Usar adornos naturales sin dañar el medio ambiente

El Cuerpo de Agentes Forestales de la Comunidad de Madrid informa de que no podemos coger especies naturales protegidas, por ejemplo, el acebo, el tejo o el alcornoque.

Tampoco está permitido arrancar musgo, ramas o cortezas de los árboles.

En su lugar, podemos coger del suelo, por ejemplo, piñas, pinocha o pequeñas piedras.

Si queremos un abeto como árbol de Navidad debemos comprarlo en una tienda especializada. Después de la Navidad, cuando ya no necesites el abeto ponte en contacto con tu ayuntamiento porque tendrán un servicio de recogida de árboles.



# La Comunidad de Madrid forma a más de 1.700 personas con discapacidad intelectual en el uso autónomo de Metro

**Metro de Madrid** tiene un programa para enseñar a viajar en metro a las personas con discapacidad intelectual o con problemas de comprensión y que puedan hacerlo de forma autónoma.

Este programa se llama LARA.

El objetivo de este programa es favorecer la inclusión social a través del transporte público y facilitar que las personas con discapacidad puedan desplazarse solas.

**Jorge Rodrigo** es el **consejero de Vivienda, Transportes e Infraestructuras**.

El consejero ha participado en una demostración real del proyecto LARA.

Además, han participado 3 personas con discapacidad intelectual.

El programa se basa en un sistema de entrenamientos que tiene 2 fases.

Los trabajadores de Metro y otros profesionales son los encargados de hacer estos entrenamientos.

Primero estudian las necesidades de la persona y después deciden la ruta que va a aprender la persona.

Durante varias semanas, la persona y un profesional de Metro hacen la ruta

y aprenden otras cosas, por ejemplo, a usar las máquinas para comprar billetes.



El **programa LARA** tiene otros recursos, por ejemplo, dan charlas en colegios de Educación Especial y entidades sociales. También tienen una guía en lectura fácil sobre el uso de la red de transporte público. Esta guía estará disponible en YouTube en un video con subtítulos y lengua de signos.

## Dato curioso

### ¿Sabes por qué el programa LARA se llama así?

Una chica con síndrome de Down que se llama Lara pidió ayuda a Metro para aprender a viajar de forma autónoma y desplazarse a su centro de estudios y trabajo. Metro se animó y puso en marcha el programa para ayudar a Lara y a otras personas con discapacidad intelectual. El programa tiene mucho éxito y muchas personas con discapacidad intelectual han aprendido a usar el metro.



# Isabel Díaz Ayuso presenta la campaña Para Navidad regala Madrid

**Isabel Díaz Ayuso** es la **presidenta de la Comunidad de Madrid**.

La presidenta ha presentado en el Centro de Innovación Gastronómica la campaña: Para Navidad, regala Madrid.

Esta campaña sirve para promocionar los productos locales.

En esta campaña participan la Comunidad de Madrid, la Asociación Empresarial de Industrias Alimentarias y 20 empresas.

La presidenta ha dicho que la Comunidad de Madrid valora mucho el trabajo de los ganaderos, agricultores y sus familias porque dedican toda su vida a la alimentación.

Ha comentado que es importante que ahora en Navidad nos acordemos de ellos y compremos productos de Madrid.

Este año han preparado **2.700 cestas de Navidad**

con productos de Madrid

y están disponibles en Carrefour y Alcampo

y las tiendas de BM Supermercados.

Las cestas incluyen 45 productos diferentes, por ejemplo, vinos, aceites, frutos secos, callos, quesos, licores, pasteles, turrónes o carne.

Puedes consultar el contenido de las cestas en: <https://yocomomadrid.com/>



# La Comunidad de Madrid reconoce a personas y entidades que trabajan en favor de la inclusión con los segundos Premios a la Discapacidad

**Ana Dávila** es la **consejera de Familia, Juventud y Asuntos Sociales**.

La consejera ha presidido la entrega de Premios a la Discapacidad y ha dicho que hay que reconocer el esfuerzo de las personas con discapacidad y de sus familias porque aportan muchos valores a la sociedad.

La Comunidad de Madrid ha entregado varios premios:

- **Empresa Municipal de Transportes**  
por sus más de 75 años de historia e implicación por la inclusión social.
- **Comité de Entidades Representantes de Personas con Discapacidad**  
de la Comunidad de Madrid  
por sus 25 años de trabajo para lograr la inclusión social.
- **Gavina Ligas.**  
Gavina es diseñadora de moda y tiene esclerosis múltiple.  
Gavina creó ALETHEIA.  
ALETHEIA es una marca de ropa fabricada en España de forma artesanal.
- **Gloria Alemán.**  
Gloria es la fundadora de la empresa GMP.  
Gloria es madre de una mujer con daño cerebral adquirido y abuela de un joven con Síndrome de Down.  
El daño cerebral adquirido es una lesión que sufre una persona en el cerebro, por ejemplo, en un accidente.  
En 2004 creó una fundación para mejorar las condiciones de vida de las personas con discapacidad intelectual, daño cerebral adquirido, parálisis cerebral, autismo y Alzheimer.  
El objetivo es lograr su plena integración familiar, escolar, laboral y social.



